



VIII CONCURSO FOTOGRAFICO

Sobre el Parque Regional del Sureste

Foto: Víctor Ortega

SUMARIO

2

Un disparo para conservar

3

VIII Concurso fotográfico "En el Parque Vivo"

4

Conoce la primavera del Parque Regional del Sureste

5

"En el Parque Vivo" en los foros ambientales

6

Entrevista con Onda Cero Coslada

Información y bases en:
www.fonamad.org/concurso-en-el-parque-vivo

Un disparo para conservar

Hasta la fecha los disparos más habituales en el entorno del Parque Regional del Sureste han sido los efectuados por cazadores que reparten su suerte por casi cualquier rincón del territorio. Sin necesidad de realizar una feroz crítica a una actividad que no deja de generar polémica social, existen otras formas de disfrutar de este espacio, en mayor grado de sintonía con su figura de protección.

Un disparo que puede sustituir el sangrante efecto realizado desde rifles y escopetas para dulcificar la relación del ser humano con el resto de los seres vivos, es el producido por la cámara fotográfica.

Cámaras que podrán surcar los caminos y senderos del parque siempre de la mano de un personal sensibilizado con la conservación de la naturaleza, desde el convencimiento de que esta actividad no solo es respetuosa con el medio ambiente, sino que también sirve para defenderlo, acercarlo al resto de ciudadanos, entusiasmarlos y elevarlo a la categoría de manifestación artística.

Es por este motivo por el que un año más os convocamos a la participación en nuestro VIII Concurso fotográfico y os dejamos libertad para crear y transmitir la emoción que nos produce una imagen, que intentará emocionar también al resto con los mismos principios e ilusión por este que es un parque de y para tod@s.

Nuestras Estrellas

CARRASPIQUE

Es una especie endémica de la península ibérica que solo podemos encontrar en la Comunidad de Madrid sobre los cerros yesíferos y margocalizos del sur y sureste.

Es de floración primaveral temprana, concediendo un toque de color muy llamativo a los espartales, coscojares o espinares típicos de estas zonas emblemáticas del Parque Regional del Sureste.

Su adaptación al medio tan hostil en el que suelen vivir favorece que el mayor esfuerzo se realice cuando disponen de más humedad, es decir marzo/abril, y que al entrar en el verano se tengan que adaptar a la falta de lluvias y a unas temperaturas muy altas manteniendo un porte almohadillado y hojas estrechas para evitar la mayor pérdida de agua.



En marcha el VIII Concurso Fotográfico sobre el Parque Regional del Sureste

Un año más, y con este ya van ocho, desde el proyecto de educación ambiental y participación ciudadana "EN EL PARQUE VIVO" ponemos en marcha el concurso fotográfico que pretende acercar a la ciudadanía un espacio natural de especial importancia, pero a su vez, sorprendentemente desconocido como es el PARQUE REGIONAL DEL SURESTE.

El objetivo es que, a través de la práctica fotográfica, podamos ofrecer la mejor imagen de este, nuestro entorno natural más cercano, para sensibilizarnos e informarnos de los grandes valores ambientales que alberga y con ello mejorar nuestra relación con él, y por lo tanto, el grado de conservación que actualmente no se corresponde con las distintas figuras de protección existentes.

Para finalizar queremos agradecer la colaboración del Ayuntamiento de San Fernando de Henares y la asociación FONAMAD, sin los cuales no sería posible su realización.

Dentro del proyecto
"En el Parque Vivo"
os invitamos a participar en el
VIII Concurso Fotográfico,
cuya finalidad es la divulgación de los
valores naturales y culturales del
Parque Regional del Sureste
y la sensibilización hacia su conservación

Foto: Víctor Ortega



Información y bases en:
www.fonamad.org/concurso-en-el-parque-vivo

VIII CONCURSO FOTOGRAFICO

Sobre el Parque Regional del Sureste



Conoce la primavera del Parque Regional del Sureste



Una de las iniciativas que más participantes acoge dentro del proyecto “**En el Parque Vivo**” son las excursiones y visitas guiadas a distintos parajes del Parque Regional del Sureste.

Es en la primavera cuando tenemos la oportunidad de descubrir una importante parte de su riqueza ecológica, que en esta época del año aumenta en diversidad y belleza.

Las visitas se suceden a los lugares que muestran las particularidades más destacables y representativas del parque. Nos permiten conocer la original estructura botánica existente, la amplia presencia de especies de fauna, muchas de ellas amenazadas, el atractivo perfil de los paisajes y la riqueza de matices históricos y culturales.



Si estás interesado solicita información
en los teléfonos 916682177 / 691675386
ó a través de nuestro e-mail
medioambiente@trama.org

Aprovechamos, además, para observar la evolución de las actuaciones de mejora ambiental realizadas, valorar los resultados y mejorar las previstas en un futuro.

Los aficionados a la fotografía tienen la oportunidad de conocer los secretos que esconde este sorprendente espacio natural protegido, captar con sus cámaras la mejor imagen y participar en nuestro concurso.

En definitiva, conocer nuestro entorno con la intención de formar parte de sus procesos naturales buscando la armonía y el respeto, solo se conseguirá si nos acercamos con ganas de aprender y entender su funcionamiento y sus necesidades.

El proyecto “*En el Parque Vivo*” en los foros ambientales de nuestra región



El proyecto “**En el Parque Vivo**” se encuentra cada vez más presente en los distintos foros de debate y jornadas para la mejora ambiental de la región.

Sin contar con la participación en este tipo de encuentros durante años anteriores, el pasado octubre lo hizo en la **1ª Jornada por un Nuevo Modelo Ambiental para el Sureste de Madrid**, aportando lo imprescindible que puede ser la educación ambiental y la participación ciudadana en la mejora de nuestros espacios naturales y el beneficio que esto supone para las poblaciones que forman parte de sus territorios de influencia.

Durante este mes de abril lo hará en otras jornadas de carácter ambiental a celebrar **el 23 en Arganda del Rey**.

En mayo participaremos en las primeras **jornadas sobre biodiversidad, paisaje y territorio que se celebrarán en Alcalá de Henares** con visitas a las instalaciones que estamos utilizando en **Caserío de Henares** y con talleres que permitirán transmitir nuestra experiencia y los resultados obtenidos al resto de la ciudadanía, a otras administraciones públicas y a expertos en la materia, para evaluar nuevas posibilidades de mejora en estos proyectos, y también, como no, extender este tipo de experiencias a otros territorios.

En definitiva, creemos que la presencia del proyecto “**En el Parque Vivo**” en los distintos foros y encuentros ambientales programados recientemente está teniendo una muy buena acogida favoreciendo el intercambio de información y la mejora constante de los contenidos y experiencias realizadas.

Entrevista
con

Onda Cero Coslada

Nacho Menéndez,
Marifé Martín y
Mariano Crespo



Onda Cero Coslada es la radio que desde lo local pone en contacto a los vecinos y vecinas del sureste de Madrid con su realidad más inmediata, y sin duda, entre esas realidades se encuentra el Parque Regional del Sureste

Onda Cero Coslada se interesó en el proyecto “En el Parque Vivo” desde su inicio hace ya casi 10 años ¿Qué motivos les ha llevado a pensar que este proyecto es un tema de interés para los medios de comunicación?

Cuando pusimos en marcha el espacio de medio ambiente, Territorio Natural, nos dimos cuenta de la importancia que tenía la difusión del Parque Regional del Sureste como un espacio emblemático de nuestra zona de cobertura y este conocimiento nos lo dio principalmente el proyecto “En el Parque Vivo”.

Desde vuestra experiencia, ¿qué papel deberían jugar los medios de comunicación en la divulgación de un tema todavía tan marginal como es el medio ambiente?

No creemos que en la actualidad sea tan marginal. Hace diez años se ponía en duda el “Cambio Climático” por la acción negativa del hombre. Hoy en día es casi una obligación divulgar la necesidad de preservar nuestro entorno, la naturaleza, nos va en ello la vida.

¿Desde aquellos inicios podemos pensar que el Parque Regional del Sureste está ahora más presente entre los vecinos y vecinas de nuestros municipios?

Por supuesto, a través de la divulgación de su importancia por colectivos ciudadanos, ecologistas, los proyectos como “En el Parque Vivo” o los espacios de medio ambiente de los medios de comunicación, se está creando una conciencia ciudadana que da razones para tener esperanza de cara al futuro.

¿Creéis que el Parque Regional del Sureste debería ser un elemento clave para mejorar la imagen y el bienestar de esta comarca sureste de Madrid?

Sin duda alguna, todas las administraciones deberían implicarse para potenciar su valor natural, y por ende, podría ser uno de los motores de crecimiento sostenible para la zona del sureste; hablamos, por ejemplo, de Turismo Natural.

P **PRÓXIMAS ACTIVIDADES**
del programa *“Un bosque vivo para un Parque Vivo”*

24 de abril visita a los Cantiles de El Piul (Rivas Vaciamadrid)

22 de mayo mantenimiento en vivero (Caserío de Henares)

26 de junio riego de plantaciones (Rivas Vaciamadrid)

Puedes pedir más información en medioambiente@trama.org

Con tu ayuda mantenemos el PARQUE VIVO

Si crees en una sociedad más justa con el entorno natural que nos rodea

Si quieres colaborar en la mejora de un espacio natural amenazado por el imparable crecimiento de nuestras ciudades junto al desmedido aprovechamiento de sus recursos naturales

Si te gusta disfrutar de saludables bosques, ríos llenos de vida, el bullicio de los animales silvestres, primaveras y otoños coloridos...



Hazte
AMIGO
Del PARQUE VIVO



Parque Vivo medioambiente

Parque
Regional
del **S**ureste

Con la colaboración de:



Ayuntamiento Real Sitio
san fernando
de henares



Ayuntamiento de
Velilla de San Antonio